



BUSCAN REUNIRSE CON EL EJECUTIVO

Agricultores tomarán otra vez carreteras y casetas de peaje en el país

Esperan que el gobierno resuelva de manera estratégica los precios de garantía de distintos granos

JESÚS ESTRADA
 CORRESPONSAL
 CHIHUAHUA, CHIH.

Agricultores integrantes del Frente Nacional para el Rescate del Campo Mexicano (FNRCM) volverán a *tomar* carreteras y casetas de peaje en la mayoría de entidades del país el próximo martes, con el objetivo de que el gobierno federal responda a su propuesta de crear una reserva estratégica alimentaria que resuelva de manera integral el problema de los precios de garantía para frijol, trigo, sorgo, maíz blanco y amarillo, así como oleaginosas.

Después de manifestaciones para negociar con diputados la Ley General de Aguas, ahora el FNRCM busca una mesa de trabajo con el Ejecutivo federal, de tal forma que intervenga en el mercado de granos básicos y detenga los abusos de empresas importadoras, que han llevado al agro nacional “a una situación irreal, con precios mínimos y *dumping*, donde las cosechas no se compran a los costos reales de producción ni con utilidades justas”,

declaró en entrevista el dirigente Eraclio Rodríguez Gómez.

Sobre las próximas movilizaciones en carreteras, adelantó que “vamos a empezar el martes en algunas regiones, y el miércoles se generalizarán a todo el país”.

Abundó que “el miércoles hay una reunión en la Ciudad de México con los representantes estatales del frente nacional, una delegación de 35 personas de parte de nosotros, y estarán el secretario de Agricultura, Julio Berdegüé; de Alimentación para el Bienestar, María Luisa Albores; el subsecretario (de Agricultura y Desarrollo Rural), Leonel Cota, y funcionarios de Hacienda, Economía y Gobernación, si hay un acuerdo ya no pasa nada, si no, continuarán las *tomas* de carreteras”.

Asimismo, el dirigente expuso que el FNRCM plantea que se establezca “un fondo nacional de alimentos, estamos viendo cómo construirlo, el gobierno acepta pero no hemos coincidido en los montos, quieren hacer una reserva muy chiquita”.

Acotó que el FNRCM sugiere al gobierno disponga una reserva estratégica alimentaria o fondo



nacional de alimentos, equivalente a comprar y almacenar hasta 100 mil millones de pesos de granos básicos, “lo que sostendrá los precios, y evitará que los agricultores malbaraten sus cosechas y queden sin ingresos”.

No pedimos nada regalado

Apuntó que se pretende “que el gobierno federal invierta 100 mil millones de pesos para alimentación del pueblo de México, en soberanía alimentaria; no les estamos pidiendo nada regalado, más bien inteligencia frente a los estadunidenses, donde ellos tienen un agricultor gringo altamente subvencionado y a nosotros aquí nos dejan abandonados”.

Según Eraclio Rodríguez, esto “puede hacerse vía certificados de depósito descontados por la banca privada, el gobierno tendría sólo que acopiar y pagar a los productores”.

Argumentó que la reserva estratégica estaría integrada por 300 mil toneladas de frijol, adquiridas por el programa Alimentación para el

Bienestar a 20 pesos por kilogramo; 10 millones de toneladas de maíz blanco y amarillo pagadas a 7 mil 200 pesos cada una; un millón de toneladas de trigo compradas a 6 mil 500 pesos cada una; y un millón de toneladas de sorgo también a 6 mil 500 pesos.

Rodríguez Gómez aseguró que el gobierno abandonó la función de rector del mercado alimentario “y esto se dejó a unas 10 grandes empresas importadoras que ya convirtieron al campo mexicano en la ley de la selva, hay una tendencia de desaparecer la producción nacional de básicos, mientras compramos cada vez más en el extranjero maíz, frijol y trigo”.

“México importa más de 50 por ciento de lo que comemos, para ser medianamente soberanos en alimentos deberíamos importar sólo 30 por ciento; esta dependencia del libre mercado y de las importaciones ha puesto al país en situación de vulnerabilidad extrema”, remató.

El dirigente del FNRCM, líder histórico de El Barzón en Chihuahua, diputado federal por Morena entre 2018 y 2021, y ex presidente de la Comisión de Agricultura en la Cámara de Diputados, deploró que “falta nacionalismo al gobierno de México, están muy a gusto, comiéndose los alimentos que los gringos nos dejan”.

“Un país con una reserva estratégica de alimentos tiene poder, sin ella dependemos de lo que dicen otros; si no actuamos a tiempo, todo el esfuerzo que se ha hecho para incrementar el salario se irá a la basura, porque los precios de la canasta básica pueden duplicarse o triplicarse”, sostuvo.